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Gemeinde Südeichsfeld           Diedorf, den 14.11.2022 

Gemeinderat 

 

 

 

Niederschrift   

 

zur 22. Sitzung des Gemeinderates Südeichsfeld am 03.11.2022  

 

 

Ort:                              Südeichsfeldhalle Diedorf, Saal 2, Diedorf, Brückenstraße 3 

Beginn:   19:30 Uhr 

Ende:     21:25 Uhr  

 

Anwesend:    siehe Anwesenheitsliste 

     

entschuldigt:   Gemeinderatsmitglied Herr Frank Sieland 

    Gemeinderatsmitglied Herr Stefan Fiege 

Gemeinderatsmitglied Frau Andrea Mehler 

Gemeinderatsmitglied Herr Roland Oberthür 

Gemeinderatsmitglied Herr Sandro Richardt 

    Ortschaftsbürgermeister Herr Frank Peterseim 

    Ortschaftsbürgermeister Herr Karl-Josef Hardegen 

 

Gäste:    Ortschaftsbürgermeister Herr Tobias Oberthür 

Ortschaftsbürgermeister Herr Veit Görsdorf 

9 Vertreter der FFw Hildebrandshausen 

Herr Alexander Volkmann, Vertreter der Presse 

Verwaltungsmitarbeiterin Ninette Hahn, Kämmerei 

Verwaltungsmitarbeiterin Frau Claudia Uthe, Protokollführung 

     

 

01. Eröffnung und Begrüßung 

 

Gemeinderatsvorsitzender, Herr Dr. Eberhard Scharf:  

- eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden 

 

 

02. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Gemeinderatsvorsitzender: 

- stellt Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest 

- Beschlussfähigkeit zu Beginn der Sitzung: 15 anwesende Gemeinderatsmitglieder + 

Bürgermeister = 16 Stimmberechtigte 

 

 

03.  Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Bürgermeister: 

- stellt den Antrag auf das Einräumen des Rederechtes für die Kämmerin Frau Ninette Hahn 

sowie den Ortsbrandmeister, Herrn Andreas Dunkelberg  
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- das Rederecht wird einstimmig erteilt 

 

Tagesordnung: 

 
01. Eröffnung und Begrüßung 
02. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
03. Beschlussfassung der Tagesordnung 
04. Berichte aus den Ausschüssen 
05. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 20. Sitzung des 

Gemeinderates vom 14.07.2022  
06. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 21. Sitzung des 

Gemeinderates vom 25.08.2022 
07. Beratung und Beschlussfassung: Änderung des Beschlusses Nr. 154-21/2022 vom 

25.08.2022 „Eingliederung der Gemeinde Hallungen in die Landgemeinde Südeichsfeld“ 
08. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung Beschluss Nr. 163-22/2022  

„Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 
Hildebrandshausen – Los 1 Fahrgestell und feuerwehrtechnischer Aufbau“  

09. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung Beschluss Nr. 164-22/2022 
„Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 
Hildebrandshausen – Los 2 feuerwehrtechnische Beladung“ 

10.  Beratung und Beschlussfassung: Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die 
Freiwillige Feuerwehr Hildebrandshausen – Los 1 Fahrgestell und feuerwehrtechnischer 
Aufbau  

11. Beratung und Beschlussfassung: Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die 
Freiwillige Feuerwehr Hildebrandshausen – Los 2 feuerwehrtechnische Beladung 

12. Einbringung Haushalts- und Finanzplan 2023 der Gemeinde Südeichsfeld 
13. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister/Ortschaftsräte 
14. Bürgeranfragen 
15. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
16. Verschiedenes 

Abstimmungsergebnis über die Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 

davon anwesend:     16        

Ja-Stimmen:       16        

Nein-Stimmen:        0        

Enthaltungen:       0       

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist die Tagesordnung durch die Abstimmung des 

Gemeinderates angenommen. 

 

 

04. Berichte aus den Ausschüssen 

 

- es haben keine Beratungen stattgefunden 

 

 

05. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 20. Sitzung des 

Gemeinderates vom 14.07.2022  

 

Gemeinderatsvorsitzender: 
- stellt keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche fest 
 
Beschluss-Nr.: 166-22/2022: Genehmigung der Niederschrift der 20. Sitzung des Gemeinderates 
vom 14.07.2022 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der 20. Sitzung des 
Gemeinderates vom 14.07.2022 zu genehmigen.“ 
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Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     14         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       2    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
 

06. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 21. Sitzung des 

Gemeinderates vom 25.08.2022 

 

Gemeinderatsvorsitzender: 
- stellt keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche fest 
 
Beschluss-Nr.: 167-22/2022: Genehmigung der Niederschrift der 21. Sitzung des Gemeinderates 
vom 25.08.2022 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der 21. Sitzung des 
Gemeinderates vom 25.08.2022 (Sondersitzung) zu genehmigen.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     13         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       3    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 

 

07. Beratung und Beschlussfassung: Änderung des Beschlusses Nr. 154-21/2022 vom 

25.08.2022 „Eingliederung der Gemeinde Hallungen in die Landgemeinde 

Südeichsfeld“ 

 

Bürgermeister: 

- bezieht sich auf die Beschlussfassung in der Gemeinderatssitzung vom 25.08.2022   

- der Vertrag wurde nach Vorlage bei den Kommunalaufsichten des Unstrut-Hainich-Kreises 

und des Wartburgkreises an das Thüringer Innenministerium weitergeleitet 

- dabei wurde im § 3 des alten Vertrages ein Widerspruch bezüglich der restlichen Amtszeit 

des Ortschaftsbürgermeister in Hallungen festgestellt  

- informiert, dass bei der Kommunalwahl 2024 in Hallungen nur der Ortschaftsrat, aber kein 

Ortschaftsbürgermeister zu wählen sind 

- der Ortschaftsbürgermeister in Hallungen wird 2028 für ein Jahr gewählt; 2029 stehen die 

regulären Kommunalwahlen an 

 

Frau Ines Börner: 

- gibt den Hinweis auf eine falsche Schreibweise „Lengenfeld“ auf Seite 2 

 

Herr Dr. Dieter Herold: 

- möchte wissen, ob der gesamte Gemeinderat aus Hallungen in den Gemeinderat der 

Gemeinde Südeichsfeld integriert werden 

 

Bürgermeister: 

- verneint dies – die Anzahl der Sitze wird nach der Hare-Niemeyer-Berechnung ermittelt 
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- geht von einem Gemeinderatsmitglied für Hallungen aus  

 

Herr Martin Stützer: 

-  spricht die Aufwandsentschädigung und die Bandbreite an, die zur Anwendung kommen 

kann – muss abgeglichen werden 

 

Bürgermeister:  

- sagt aus, dass die Festlegung der Gemeinde Hallungen weiter gilt (598,26 €) 

- diese Höhe steht dem Ortschaftsbürgermeister bis zum Ende der Legislaturperiode zu, egal 

ob er das Amt ausführt oder nicht 

 

Beschluss-Nr.: 168-22/2022: „Ergänzungsbeschluss zur Eingliederung der Gemeinde Hallungen in 
die Landgemeinde Südeichsfeld 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt 
1. den als Anlage beigefügten geänderten Vertrag über die Eingliederung der Gemeinde 

Hallungen in die Landgemeinde Südeichsfeld. 
Der Bürgermeister der Landgemeinde Südeichsfeld wird beauftragt, die Vertragsun-
terzeichnung vorzunehmen. 

2. die Ziffer 3 des Beschlusses vom 25.08.22 Beschluss-Nr. 154-21/22 wird aufgehoben 
3. dass mit dem Wirksamwerden der Bestandsänderung § 45a Abs. 11 Thüringer Kom-

munalordnung zur Anwendung kommen soll.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     16         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
 
 

08. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung Beschluss Nr. 163-22/2022  

„Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 

Hildebrandshausen – Los 1 Fahrgestell und feuerwehrtechnischer Aufbau“  

 

Gemeinderatsvorsitzender: 

- schlägt die Verbindung der Tagesordnungspunkte 08 bis 11 vor; die Beschlussfassung 

erfolgt dann separat 

 

Bürgermeister: 

- die Beschlussfassung erfolgte in der letzten Sitzung – es war aber absehbar, dass nach 

einer Alternative gesucht werden musste 

- es wurde festgestellt, dass man bei dem Iveco-Fahrzeug Probleme mit der 

Beladungsgrenze bekommt 

- man hatte sich bereits bei der 1. Ausschreibung ein Angebot der Fa. MAN gewünscht 

- mit dem heutigen Vorschlag fühlt sich die Hildebrandshäuser Feuerwehr bedeutend wohler, 

da man mehr Spielraum bei der Gestaltung der Beladung hat 

- zeitgleich wurden Gespräche mit dem Bieter der ersten Ausschreibung bezüglich der 

Bindefrist für die Beladung geführt  

- im Ergebnis wurden 2 % Skonto gewährt – darum ist auch hier eine erneute 

Beschlussfassung nötig 

- das alte Fahrzeug, das von Diedorf übernommen wurde, hat einen immensen 

Reparaturbedarf – wird jetzt ausgesetzt 
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- das jetzige Angebot liegt zwar 4 T€ über dem Angebot von Iveco, dies wird aber durch die 

Auslieferung 2023 und die dadurch umgangene Reparatur kompensiert 

 

Herr Andreas Dunkelberg: 

- sagt aus, dass die Kameraden mit dem Preis-Leistungs-Verhältnis des Angebotes aus der 

letzten Gemeinderatssitzung nicht glücklich waren  

- die Anforderungen an Beladung und Ausrüstung steigen stetig und man hätte dann keinen 

Spielraum mehr gehabt 

- zeigt Unverständnis über die Förderfähigkeit bis 7,5 t – Thüringen ist das einzige 

Bundesland, welches noch keine Anpassung der Förderrichtlinien vorgenommen hat 

- die Auslieferung des Fahrgestelles soll im März erfolgen, der Aufbau bis August/September 

fertig sein 

- das alte Fahrzeug (Tanklastfahrzeug Baujahr 1968) wird mit minimalisierten Kosten 

repariert, um es bis zur Fertigstellung des neuen Fahrzeuges am Laufen zu halten 

 

Bürgermeister: 

- informiert, dass mit der Förderstelle abgeklärt ist, dass die Beschlussfassung nicht 

förderschädlich ist  

- das Fahrzeug ist im Haushalt 2023 eingestellt 

 

Herr Martin Stützer: 

- fragt an, wonach sich die Förderung richtet 

 

Herr Andreas Dunkelberg: 

- verweist auf eine DIN-Norm, wonach Fahrzeuge bis 7,5 t klassifiziert sind 

- die Thüringer Förderrichtlinie ist nach Einführung der  Euro-6-Norm noch nicht angepasst 

worden, soll aber überarbeitet werden 

 

Bürgermeister: 

- der Landkreis hat formal festgestellt, dass ein neues Auto benötigt wird; daraufhin hat der 

Kreisbrandinspektor ein Fahrzeug zur Förderung bei der Thüringer Aufbaubank angemeldet 

- handelt sich um Festbetragsförderung 

- erscheint ihm nicht plausibel, warum gebrauchte Fahrzeuge nicht förderfähig sind 

- der Fördermittelbescheid liegt vor  

 

Herr Martin Stützer: 

- da die Auftragserteilung laut Beschlussvorlage zur Ausrüstung bereits am 07.11.2022 erfüllt 

werden soll, ist eine eventuell erreichbare Modifizierung der Förderbedingungen mit dem 

Ausschlussrisiko eines Vorbeginns verbunden 

- wichtig ist hier die sofortige Kontaktaufnahme zur Thüringer Aufbaubank 

 

Bürgermeister: 

- setzt sich morgen früh mit der TAB in Verbindung 

 

Herr Gundolf Montag: 

- interessiert sich für das Altfahrzeug 

 

Bürgermeister: 

- kommt aus der Partnergemeinde Diedorf/Augsburg – müsste eigentlich zurückgeführt 

werden 
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Beschluss-Nr.: 169-22/2022: Aufhebung Beschluss Nr. 163-22/2022  
„Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr Hildebrandshausen – 
Los 1 Fahrgestell und feuerwehrtechnischer Aufbau“  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt die Aufhebung des Beschlusses Nr. 
163-22/2022 „Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 
Hildebrandshausen – Los 1 Fahrgestell und feuerwehrtechnischer Aufbau“ vom 25.08.2022.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     16         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 

 

09. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung Beschluss Nr. 164-22/2022 

„Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 

Hildebrandshausen – Los 2 feuerwehrtechnische Beladung“ 

 

Beschluss-Nr.: 170-22/2022: Aufhebung Beschluss Nr. 164-22/2022 
„Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr Hildebrandshausen – 
Los 2 feuerwehrtechnische Beladung“ 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt die Aufhebung des Beschlusses Nr. 
164-22/2022 „Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 
Hildebrandshausen – Los 2 feuerwehrtechnische Beladung“ vom 25.08.2022.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     16         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
 
 

10.  Beratung und Beschlussfassung: Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die 

Freiwillige Feuerwehr Hildebrandshausen – Los 1 Fahrgestell und 

feuerwehrtechnischer Aufbau  

 
Beschluss-Nr.: 171-22/2022: Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige 
Feuerwehr Hildebrandshausen – Los 1 Fahrgestell und feuerwehrtechnischer Aufbau  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt den Erwerb des Fahrgestelles und des 
feuerwehrtechnischen Aufbaus des Tragkraftspritzenfahrzeuges TSW-W für die Freiwillige 
Feuerwehr Hildebrandshausen (Los 1) gemäß Angebot der Schmitz Feuerwehrtechnik GmbH, 
Unterm Weinberg 5, 06279 Farnstädt, in Höhe von 213.819,20 € (brutto).“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     16         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
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11. Beratung und Beschlussfassung: Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die 

Freiwillige Feuerwehr Hildebrandshausen – Los 2 feuerwehrtechnische Beladung 

 

Beschluss-Nr.: 172-22/2022: Vergabe Tragkraftspritzenfahrzeug TSW-W für die Freiwillige 
Feuerwehr Hildebrandshausen – Los 2 feuerwehrtechnische Beladung 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt die Vergabe der feuerwehrtechnischen 
Beladung des Tragkraftspritzenfahrzeuges TSW-W für die Freiwillige Feuerwehr 
Hildebrandshausen (Los 2) gemäß Angebot an die G.B.S. Handelsgesellschaft mbH, Zur 
Hagelschonung 2, 14974 Ludwigsfelde, vom 12.05.2022 in Höhe von 45.619,26 € abzüglich 2 % 
Skonto = 44.706,87 € (brutto).“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16               
Ja-Stimmen:     16         
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0    03 

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
 

12. Einbringung Haushalts- und Finanzplan 2023 der Gemeinde Südeichsfeld 

 

Bürgermeister: 

- merkt an, dass unsere Gemeinde nach Aussage der Presse die erste Gemeinde ist, die in 

diesem Jahr den Haushalt einbringt 

- einige Zahlen sind hochgerechnet 

- angesetzt wurden höhere Betriebskosten 

- der Verwaltungshaushalt ist ausgeglichen 

- ist angenehm überrascht über die Höhe der Zuführung vom Verwaltungs- zum 

Vermögenshaushalt – 790.900 €; ist ein sehr guter Wert 

- schlägt vor, das Ortschaftsbudget anders zu gestalten – die jetzt angewendete pauschale 

Erhöhung verschiebt die Pro-Kopf-Zuwendung (z.B. Katharinenberg 5,38 €/ Einwohner, 

Wendehausen 2,78 €/Einwohner) 

- empfiehlt einen Sockelbetrag + 2,50 €/Einwohner 

- Kreisumlage ist um 180 T€ erhöht; wobei die Hebesätze im Kreis nicht verändert wurden 

- hat mit Steuerschätzung vom Mai gerechnet; unterstellt aber Mehreinnahmen für die 

Kommunen (u.a. aus Gewerbesteuer)  

- hofft auf Vorlage und eingearbeitete Zahlen zur Beschlussfassung 

- Schlüsselzuweisung ist um 151 T€ erhöht (einschließlich Rodeberg) 

- Investitionszulage des Landes ist eingearbeitet 

 

Herr Uwe Metz: 

- interessiert sich dafür, ob Tarifanpassungen eingearbeitet sind 

 

Frau Ninette Hahn: 

- zugrunde gelegt wurde der jetzige Stand  

 

Bürgermeister: 

- führt zur Thematik aus, dass seit einiger Zeit 2 Stellen unbesetzt sind 

- heute hat ein Gespräch mit Rodeberg stattgefunden – will die Abwicklung nutzen, um 

Personal umzusetzen und einzusparen 

- weiterhin stehen in 2024/2025 altersbedingte Abgänge an 
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- informiert über Umstellung der Lohnrechnung – die AFH GmbH hat den Vertrag wegen 

Betriebsaufgabe zum 31.12.2022 gekündigt 

- hat beim Landkreis bzw. bei verschiedenen Steuerbüros nachgefragt und Absagen erhalten  

-  Gemeinde lässt Lohn und Gehalt ab kommendem Jahr über KIV rechnen 

- ebenfalls über die KIV soll im Jahr 2023 die Digitalisierung umgesetzt werden 

- die Gemeinde Rodeberg lässt den Lohn dann ab 2023 bereits über Dingelstädt rechnen  

- hierzu wird eine entsprechende Vereinbarung erarbeitet, in der auch Regressfragen zu 

klären sind 

 

Frau Ninette Hahn: 

- sagt aus, dass der Stellenplan auf Grund der Tarifverhandlungen leicht erhöht ist 

(Arbeitszeitverkürzung – Teilzeitkräfte bleiben bei den vertraglich festgesetzten 

Arbeitszeiten) 

- der Vorbericht ist noch nicht fertiggestellt und wird nachgereicht 

 

Bürgermeister: 

- geht auf den Finanzplan ein und spricht folgende Schwerpunkte an: 

• Straßenbau/-sanierung: 

▪ Ziehborn Faulungen 

▪ Straßenbau Katharinenberg 

▪ Friedensstraße/Heinrich-Heine-Straße/Schillerstraße Heyerode 

▪ Hagengasse Heyerode 

▪ Schlossweg Lengenfeld unterm Stein 

▪ Schanzenweg Wendehausen 

• Feuerwehrfahrzeug Hildebrandshausen 

• Bauernstube Wendehausen 

• Parkplatz EDEKA Heyerode 

• Straßenbaulast Zweckverbände 

• Hochwasserschutzkonzept Lengenfeld unterm Stein (Planungsleistung, 

Grundstückserwerb bzw. -tausch) 

• DSL Schierschwende 

• Flächenerwerb für EDEKA-Markt in Lengenfeld unterm Stein 

 

Herr Karl-Josef Montag: 

- zollt der Verwaltung Respekt für die frühzeitige Vorlage der Haushaltsplanung 2023 

- sieht den Vorteil, dass dieses Verfahren gesetzeskonform ist und die Ausschreibungen 

rechtzeitig vorgenommen werden können 

- räumt auch die Risiken ein - je früher der Haushalt erstellt wird, desto weniger sind die 

Zahlen verlässlich  

- wünscht eine Excel-Tabelle als Arbeitsgrundlage 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- vermisst ein Leistungsverzeichnis über anstehende Straßenreparaturen 

- merkt an, dass den Kindergärten massive Zulagen zugerechnet werden – möchte wissen, 

ob die Planung mit den Trägern abgestimmt ist 

 

Frau Ninette Hahn: 

- informiert über die Anlegung zusätzlicher Haushaltsstellen (Zuweisung beitragsfreies 

Kindergartenjahr – „Weiterleitung“) 

 

Bürgermeister: 

- berichtet, dass 25 T€ für Straßenreparaturen eingestellt sind 
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- die Fusion mit Hallungen wird erst im Haushalt 2024 dargestellt 

- kann sich vorstellen, von der Fusionsprämie 100 €/Kopf der Rücklage zuzuführen und die 

anderen 100 €/Kopf zur Verwendung in die Ortschaften in die Verantwortung  der 

Ortschaftsräte zu geben  

- dann müsste beispielsweise in Lengenfeld unterm Stein entschieden werden: 

Keudelsgasse oder Sportlerheim  

- die Besprechung des Haushaltes erfolgt in der Hauptausschuss-Sitzung am 25.11.2022 

- schlägt den Gemeinderäten vor, bei Fragen vorab an die Verwaltung heranzutreten 

 

 

13. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister/Ortschaftsräte 

 

Gemeinderatsvorsitzender: 

- bittet darum, unter diesem TOP Anfragen zu stellen und keine Statements abzugeben 

 

Herr Gundolf Montag: 

- möchte wissen, ob es zur Thematik „Kläranlage Wendehausen“ neue Erkenntnisse gibt 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass der Baubeginn für das Jahr 2023 geplant ist 

- beim WAZ stehen Beratungen an – wird die Thematik ansprechen 

- ein Fördermittelbescheid liegt noch nicht vor 

 

Herr Gundolf Montag: 

- erkundigt sich zum Sachstand Radwegebau Diedorf-Wendehausen 

 

Bürgermeister: 

- das Vorhaben Radweg stockt wegen der Unteren Naturschutzbehörde – der Landrat hat 

Interesse an einem Abschluss 

- verweist auf den Besuch des Ministerpräsidenten zum Bürgerdialog am 22.11.2022 in 

Lengenfeld unterm Stein 

- im Vorfeld dessen finden separate Termine zum Viadukt statt 

-  äußert Unverständnis – zumal die Trasse vorhanden ist 

 

Herr Andreas Vogt: 

- hinterfragt den Verbleib der Feuerwehrleiter in Rodeberg, wenn Struth den Landkreis 

verlässt 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass die Thematik bereits mit dem Ortsbrandmeister besprochen wurde 

- eine technische Lösung für den Standort Diedorf käme nur durch einen Um- bzw. Ausbau 

in Frage 

- zu beachten wäre außerdem das Problem, dass jeweils 6 Kameraden in 3 Schichten zur 

Verfügung stehen müssten - ist nicht realisierbar 

- die Entscheidung liegt in Zuständigkeit des Kreises 

 

Herr Steffen Oberthür: 

- macht auf das Problem Äste einer Weide im unteren Teil des Bachlaufes in 

Hildebrandshausen aufmerksam  

- der Bürger hat eine Entfernung auf eigene Kosten zugesagt 

- dringlicher erscheint ihm dies allerding im oberen Bereich 
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Bürgermeister: 

- hat die Thematik an den zuständigen Gewässerunterhaltungsverband weitergegeben 

- im oberen Bereich muss eventuell die Gemeinde aktiv werden – sagt zeitnahe Umsetzung 

zu 

 

 

Herr Veit Görsdorf: 

- hat vom zweiten Ortstermin keine Rückmeldung erhalten 

 

Gemeinderatsvorsitzender: 

- erkundigt sich nach einer Entwicklung bei der Geschäftsführung des Kanonenbahnvereins 

- spricht die in Altengottern bestehenden Probleme bezüglich des ruhenden Verkehrs an 

(Pressemitteilung) – fragt nach Ansätzen in unserer Landgemeinde  

- kann sich eine Einbeziehung des KoBB vorstellen 

 

Bürgermeister: 

- hat die Stelle im Ordnungsamt ausgeschrieben – keine Rückmeldung erhalten 

- hat beim Landkreis zwecks Übernahme der Aufgabe nachgefragt – dort ist auch kein 

entsprechendes Personal vorhanden  

- der KoBB ist formal nicht zuständig (Staatskasse – Frage der Einnahmen) 

- Landkreis verfügt über Vollzugsdienstkräfte – macht sich Gedanken, die Aufgaben darüber 

abzuwickeln 

- bestätigt, dass beim Kanonenbahnverein ein neuer Geschäftsführer gefunden wurde 

- Stelle wird in der Wintersaison nur als geringfügig beschäftigt geführt 

- berichtet, dass Herr Tobias Kaufhold in der kommenden Woche einen Initiativpreis der 

Wirtschaftsinitiative Westthüringen bekommt  

- im Jahr 2022 hatte die Draisine 23.000 Besucher 

 

Herr Steffen Oberthür: 

- spricht sich dafür aus, die offenen Stelle im Ordnungsamt über die Jobbörse 

auszuschreiben – ist allein im Südeichsfeldboten nicht ausreichend 

 

Herr Volker Hohlbein: 

- empfiehlt, das Arbeitsamt einzubeziehen 

 

 

14. Bürgeranfragen 

 

./. 

 

15. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

 

- informiert, dass in der Lindenstraße in Diedorf eine Kamerabefahrung des Kanals 

stattgefunden hat mit dem Ergebnis, dass der Kanal ausgetauscht werden muss 

- die Maßnahme ist aus diesem Grund in das Jahr 2023 verschoben 

- beim Straßenbau in Katharinenberg ist im Bereich Krauthof bis Anger die Schwarzdecke in 

Arbeit 

- die Baumaßnahme Ziehborn Faulungen macht einen guten Eindruck – die Erneuerung der 

Außenanlagen ist noch offen 

- in der Friedensstraße in Heyerode ist auch im November noch die Schwarzdecke geplant 

 

 



11 

 

Herr Eckhard Köthe: 

- merkt an, dass hier gute Vorarbeit geleistet wurde 

 

Bürgermeister: 

- führt aus, dass die Maßnahmen in Heyerode schneller als geplant umgesetzt werden; 

dadurch gehen auch mehr Rechnungen ein  

- sagt bezüglich der Straßenumwidmung in Hildebrandshausen aus, dass am 30.11. ein 

Termin beim Oberverwaltungsgericht stattfindet 

- das bedeutet perspektivisch die Übernahme einer weiteren Gemeindestraße  

- Landkreis muss die Straße in einem verkehrstauglich sanierten Zustand übergeben 

- der finanzielle Aufwand ist zu ermitteln (grundhafter Ausbau mit den Verbänden) 

- WAZ plant bis 2028 den Anschluss des Friedatals 

 

 

16. Verschiedenes 

 

Bürgermeister: 

- bestätigt planmäßige Durchführung der Hauptausschuss-Sitzung am 24.11. und der 

Gemeinderatssitzung am 08.12. 

- schlägt vor, die Sitzungen in den Wintermonaten in Diedorf durchzuführen  

 

Gemeinderatsvorsitzender: 
- schließt die Sitzung und bedankt sich bei allen Beteiligten  
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Eberhard Scharf    gez. Claudia Uthe 
Gemeinderatsvorsitzender    Protokollführerin 


